
вторник

июля
2022

 12
  № 56 (10641)

Газета для тех, кто любит свой район

О чём говорили на сходе
граждан видоновцы - стр. 2

За что нижнеманайцы
любят свою землю - стр. 3

Торжественное закрытие первой 
смены «Ратники» спортивного пала-
точного лагеря «Патриот», размещён-
ного около села Пятково, состоялось 
6 июня.

По словам ребят и их наставников, 
время пролетело незаметно. 

Программа смены включала в себя об-
учение курсантов разным видам военной 
подготовки: физической, тактической, 
огневой и горной. Знания теории они, ко-
нечно, закрепили на практике. Участвуя в 
соревнованиях и проверках (полиатлоне, 
смотре строя и др.), старались прило-
жить максимум усилий. За самые лучшие 
результаты позже получили награды от 
директора ЦРМП Вано Апциаури.

Было время и для отдыха от физи-

ческих нагрузок, которое тоже не про-
шло без пользы. Общие дела сплотили 
коллектив. «Я узнала много нового, всё 
было действительно увлекательно, но 
главное – я приобрела хороших дру-
зей», – рассказала Владислава Шайдук 
из Коркино. 

Участниками смены стали 53 школь-
ника из Упоровского, Омутинского и 
Сладковского районов. Условия, прибли-
жённые к армейским, соответствующий 
стиль общения положительно повлияли 
на всех. Своим мнением о пребывании 
в лагере поделилась Дарья Антипина из 
Коркинской СОШ: «Мы понимаем, что 
строгость и дисциплина – это главное 
требование. Кто хочет посвятить себя 
военной службе, должен привыкать к 
жёстким правилам».

Многие хотели бы побывать здесь 
снова, и для этого есть возможность. В 
«Патриоте» этим летом пройдут ещё три 
смены для курсантов специализирован-
ных классов добровольной подготовки к 
военной службе и юнармейцев.

Елизавета ГАПОНОВА.
Фото автора.

P.S. Пока материал готовился 
к печати, в понедельник старто-
вала вторая профильная смена 
«Патриота». Среди её участников 
старшеклассники из Аромашев-
ского, Бердюжского, Упоровского 
районов и Голышмановского 
городского округа. Всего 55 че-
ловек. 

Бравые курсанты в торжественном строю.

Оказывают поддержку 
сельскохозяйственные 

кооперативы 
Региональная сеть сельскохозяйственных 

кооперативов Тюменской области позволяет 
улучшать условия работы малых форм хо-
зяйствования на селе. В настоящее время 
услугами кооперативов охвачено около 72 
процентов сельских территорий региона. 
Через сеть потребительских кооперативов 
до 90 процентов от общего объёма молока 
закупается у населения. По итогам за 2021 
год кооперативами заготовлено 36,1 тысячи 
тонн молока, 1,8 тысячи тонн мяса, 168 тонн 
картофеля и овощей, 5 тонн дикоросов, ока-
зано различных видов услуг более чем на 
43 миллиона рублей. В целом за 2021 год 
суммарная выручка кооперативов составила 
1 527,2 млн. рублей.

Действующая в регионе система сельскохо-
зяйственной потребительской кредитной коо-
перации обладает значительным кредитным 
портфелем (более 754,1 млн. рублей). При 
разумном руководстве финансовыми потоками 
система способна обеспечить потребность 
личных подсобных хозяйств граждан в до-
ступных займах на развитие сельскохозяй-
ственного производства. Так, по итогам 2021 
года кредитными кооперативами выдано 2 020 
займов на сумму 447,6 млн. рублей. Средства 
направлены на развитие сельскохозяйствен-
ного производства и повышение его товар-
ности. Средний размер займа составил 221,6 
тыс. рублей. Членами кредитных кооперативов 
являются 10 тыс. субъектов малых форм хо-
зяйствования, из них 95 процентов – граждане, 
ведущие личное подсобное хозяйство.

Для развития сельскохозяйственной потре-
бительской кооперации предусмотрена госу-
дарственная поддержка из средств областного 
и федерального бюджетов. Из средств област-
ного бюджета осуществляется субсидирова-
ние по следующим направлениям:

– субсидии на возмещение части затрат по 
заготовке молока от малых форм хозяйство-
вания;

– субсидии на возмещение части затрат по 
заготовке мяса от хозяйств населения.

Из средств федерального и областного 
бюджетов предоставляются субсидии по на-
правлениям:

– приобретение имущества в целях последу-
ющей передачи (реализации) приобретённого 
имущества в собственность членов (кроме 
ассоциированных) сельскохозяйственного 
потребительского кооператива;

– приобретение и последующее внесение 
в неделимый фонд сельскохозяйственной 
техники, специализированного автотранспор-
та, оборудования для организации хранения, 
переработки, упаковки, маркировки, транспор-
тировки, реализации сельскохозяйственной 
продукции и мобильных торговых объектов 
для оказания услуг членам сельскохозяйствен-
ного потребительского кооператива;

– закупка сельскохозяйственной продукции 
у членов сельскохозяйственного потребитель-
ского кооператива (кроме ассоциированных 
членов);

– приобретение крупного рогатого скота в 
целях замены крупного рогатого скота, боль-
ного или инфицированного лейкозом, принад-
лежащего членам (кроме ассоциированных 
членов) указанного сельскохозяйственного 
потребительского кооператива на праве соб-
ственности.

Осуществляемые мероприятия направлены 
на увеличение объёмов заготовки и реализа-
ции продукции малых форм хозяйствования, 
укрепление материально-технической базы 
сельскохозяйственных потребительских ко-
оперативов, замену крупного рогатого скота, 
больного или инфицированного лейкозом, 
принадлежащего членам кооперативов. В 
2021 году из средств областного и федераль-
ного бюджетов для субсидирования затрат 
кооперативов выделено 194,9 млн. рублей. 

 Департамент АПК 
Тюменской области.

Новости АПКРастим патриотов

Провели
профильную смену
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В соответствии с Жилищным 
кодексом Российской Федера-
ции  гражданам предоставля-
ется помощь в оплате жилого 
помещения и коммунальных 
услуг в виде целевой субсидии.

Условия 
предоставления субсидии:

– заявитель должен быть граж-
данином РФ;

– жильё находится в собствен-
ности;

– расходы на оплату жилого по-
мещения и коммунальных услуг 
по месту постоянного житель-
ства* превышают 20 процентов 
расходов семьи на оплату жилого 
помещения и коммунальных ус-
луг в совокупном доходе** всех 
членов семьи;

– отсутствие подтверждённой 
вступившим в законную силу су-
дебным актом непогашенной за-
долженности по оплате жилых по-
мещений и коммунальных услуг, 
которая образовалась за период 
не более чем 3 последних года.

* Расходы рассчитываются 
исходя из размера региональ-
ных стандартов нормативной 
площади жилого помещения, 
используемой для расчёта суб-
сидий, и размера региональных 

стандартов стоимости жилищно-
коммунальных услуг

** Совокупный доход семьи или 
одиноко проживающего гражда-
нина для предоставления субси-
дии определяется за 6 календар-
ных месяцев. Отсчёт указанного 
6-месячного периода начинается 
за 6 месяцев до месяца подачи 
заявления о предоставлении 
субсидии.

Субсидия носит заявительный 
характер и предоставляется 
гражданину (заявителю) на 6 
месяцев.

Предоставление субсидии 
осуществляется органами мест-
ного самоуправления муници-
пальных образований Тюмен-
ской области.

Подать заявление о предо-
ставлении субсидии можно 
через МФЦ, личный кабинет на 
портале государственных ус-
луг, уполномоченные органами 
местного самоуправления орга-
низации по месту жительства. 

Дополнительную информацию 
можно получить по телефонам 
Информационно-справочной 
службы Тюменской области: 8 
(3452) 566-330, 8-800-100-12-90.

Информационно-
справочная служба ТО.

Актуально

Предоставляют 
субсидии 

Масальцы рады 
чистой питьевой воде
На центральной усадьбе Ви-

доновского сельского поселе-
ния, где проживает более 900 
человек, 8 июля состоялось 
открытие станции очистки 
воды. Центральный водопро-
вод, которым пользовалась 
ранее треть жителей села, в 
последние годы подвергался 
постоянным ремонтам из-за 
устаревших труб, на что трати-
лись немалые деньги, но каче-
ство воды при этом оставляло 
желать лучшего. 

Чтобы обеспечить население 
качественной водой в этом году 
в с. Масалях построена станция 
очистки воды, во что вложено 10 
миллионов 133 тысячи рублей. 
Она способна очистить до 200 м3 
воды в сутки, что позволяет пол-
ностью обеспечить население 
села чистой питьевой водой, со-
ответствующей нормам СанПиН.

«На станции установлено со-
временное оборудование для 
очищения воды из подземной 
скважины. Обеспечен автомати-
ческий запуск и остановка подачи 

воды в зависимости от уровня 
в резервуаре исходной воды. 
Предусмотрены узлы учёта ис-
ходной, промывной и очищенной 
воды. Что особо важно – уста-
новлены пробоотборники после 
каждой стадии очистки, на входе 
в станцию, на подаче чистой 
воды потребителю», – пояснил  
директор МУП «РКХ-2» Андрей 
Бондаренко во время экскурсии. 

«Эта станция – ещё один круп-
ный объект, построенный за по-
следнее время в Упоровском 
районе, который отвечает самым 
высоким стандартам»,– подчер-
кнул глава района Леонид Сауков, 
выступая перед собравшимися. 

Масальцы выразили благодар-
ность районной администрации 
за заботу.

«Для нас открытие станции 
водоочистки – это большое со-
бытие. Мы рады, что теперь у нас 
появилась хорошая качествен-
ная питьевая вода. Она очень 
вкусная», – сказала жительница 
Масалей Анна Кириллова.

Лидия АЛЕКСАНДРОВА.
Фото автора.

Фотофакт

Состоялся деловой разговор
Оценили деятельность

администрации поселения
В сельских поселениях 

начались сходы граждан. 
Открыли серию встреч ви-
доновцы. Они собрались в 
обновлённом Масальском 
доме культуры в празднич-
ный День семьи, любви и 
верности. 

С отчётным докладом, со-
провождавшимся электронной 
презентацией, выступила глава 
поселения Людмила Тумашова. 
Она рассказала об основных 
итогах деятельности админи-
страции в прошедшем кален-
дарном году. Сообщила, что 
за отчётный период сделано 
немало в плане создания ком-
фортных условий для селян, 
привела конкретные примеры 
по разным направлениям дея-
тельности. Вместе с тем Люд-
мила Емельяновна обратила 
внимание на существующие 
проблемы. Сказала, что не 
совсем благоприятна демогра-
фическая ситуация, в течение 
года не было прироста населе-
ния. Была озвучена проблема 
отсутствия работника ФАПа в 
д. Марковой, а также инструк-
тора по спортивной работе в 
поселении. Глава подчеркнула, 
что недостаток кадров связан с 
оттоком с территории молодых 
людей. 

После доклада главы перед 
собравшимися выступил участ-
ковый уполномоченный ОП 
МВД РФ «Заводоуковский» 
майор полиции Иван Елисеев. 
Он проанализировал ситуацию 
по оперативной обстановке на 
территории. 

По его словам, за отчётный 
период на участке зареги-
стрировано 16 преступлений. 
Из них раскрыто 14, привле-
чено к уголовной ответствен-
ности 17 граждан, в том числе 
один несовершеннолетний. 
К административной ответ-

ственности привлечено 50 
жителей. 

Выступающий подробно рас-
сказал о проводимой профилак-
тической работе с населением, 
в том числе с несовершеннолет-
ними, выразил обеспокоенность 
слабым контролем за детьми со 
стороны родителей.

С информацией о работе 
учреждений здравоохранения 
в районе выступила и. о. за-
ведующего Филиалом Упоров-
ская районная больница ГБУЗ 
ТО «Областная больница № 
12» (г. Заводоуковск) Надежда 
Ершова. Она сообщила, что 
филиал в настоящее время 
работает в штатном режиме, 
оказывает такие виды помощи 
как: терапия, кардиология, эн-
докринология, физиотерапия. 
Ведётся приём больных на 
ФАПах, в участковой больнице, 
врачебной амбулатории. Прово-
дится осмотр больных с ограни-
ченной подвижностью на дому. 
Часть пациентов доставляется 
в поликлинику.

Надежда Александровна об-
ратила внимание на то, что мас-
совая прививочная кампания 
помогла преодолеть пандемию 
коронавируса, и призвала всех 
продолжить вакцинацию против 
ковида, чтобы не допустить по-
вторения ситуации.

Что касается отсутствия спе-
циалиста в Марковском ФАПе, 
выступающая пояснила, что 
медицинское обслуживание 
населения проводит фельдшер 
Масальского ФАПа.

Глава района Леонид Сауков 
в своём выступлении остано-
вился на важных вопросах, ка-
сающихся улучшения жизни лю-
дей каждого поселения, призвал 
всех активнее использовать 
возможности догазификации. 

Руководитель муниципали-
тета подчеркнул, что в районе 
планомерно решается вопрос 

жилищного строительства. В 
2021 году сдан в эксплуатацию 
многоквартирный благоустроен-
ный жилой дом в с. Упорово. По-
лучили ключи от новых квартир 
граждане льготных категорий. 
В районе имеется оборотный 
жилой фонд (128 квартир) для 
работников бюджетной сферы. 
Выступающий кратко обозначил 
приоритетные цели по развитию 
района.

Леонид Сауков кратко пере-
числил основные достижения 
упоровцев в 2021 году, сказав, 
что благодаря кропотливой 
работе специалистов мы по 
многим позициям лидируем в 
сельскохозяйственном произ-
водстве, первое место в об-
ласти занял Упоровский ЦКД. 
Район также стал первым в 
сдаче норм ГТО, в спартакиаде 
школьников. 

«Это значит, что возможности 
для успешной работы у нас 
есть, поэтому нам предстоит 
удержать эту высокую планку», 
– подытожил выступление Лео-
нид Николаевич.

Единственный вопрос, ко-
торый прозвучал от жителя 
д. Марковой Александра Ше-
стакова, – это состояние от-
дельных участков дороги в д. 
Марковой, на что Леонид Ни-
колаевич пояснил, что ремонт 
дороги в населённом пункте 
был произведён в соответ-
ствии с выделенными из об-
ластного бюджета финансами. 

Руководитель градообразу-
ющего предприятия ЗАО «Ни-
ва-Агро» Александр Яковлев 
рассказал кратко о работе 
сельхозпредприятия, в заклю-
чение отметил целенаправ-
ленную работу администрации 
сельского поселения, предло-
жив признать её удовлетвори-
тельной. 

Лидия СОСНИНА.
 Фото автора.

Сельские сходы

Участники схода внимательно слушали выступающих. 

О современной системе очистки воды 
главе района Леониду Саукову 

рассказывает директор МУП «РКХ-2» Андрей Бондаренко.



В редакцию газеты при-
шло письмо от нашей по-
стоянной читательницы Зои 
Третьяковой из д. Ниходской 
Нижнеманайского сельского 
поселения. Автор письма 
поделилась с нами своей 
любовью к малой родине, где 
появилась на свет, выросла 
и чему посвятила всю свою 
трудовую деятельность. Вос-
хищаясь красотой родной 
природы, она призывает нас 
беречь её и сохранять для 
потомков.

«Вода! Ты не просто необ-
ходима для жизни, ты есть 
сама жизнь», – эти слова при-
надлежат Антуану де Сент-
Экзюпери, – начинает письмо 
Зоя Николаевна. – Нет на Зем-
ле народа, который бы не чтил 
воду. Сколько песен, стихов, 
пословиц сложено о красоте 
озёр, рек, родников.

Моя малая родина распо-
ложена на левом берегу реки 
Манай. «Ман» с угорского – 
маленький, «ай, ая» – река – 
маленькая река (всего 22 км). 
Много красивых мест в нашем 
крае, но нас с детства больше 
привлекала эта река. Весной 
мы наблюдали за ледоходом, 
летом купались и рыбачили, 
а зимой катались на лыжах и 
санях с высоких её берегов.

Манай – река равнинная, с 
малым уклоном, медленным 
течением, извилистая с хорошо 
развитой поймой, заросшей 
травянисто-кустарниковой рас-
тительностью. Она ручейком 
вытекает из болота, располо-
женного к северо-востоку от 
сельского поселения, и впадает 
в р. Кизак.

Было время, когда река была 
глубокой и широкой. В 18 веке 
люди выбрали здесь место для 
поселения. На высоких бере-

гах выстроили свои жилища 
кержаки-сибиряки (Ниходская) 
и двоедане (Верхнеманай). 
Позже к ним присоединились 
переселенцы из Калужской и 
Курской губерний и образовали 
ещё две деревни Тополёвку и 
Сосновку.

Река небольшая, но жизнь 
людей и сегодня связана с ней. 
Вода используется для нужд на-
селения. Она кормит и поит. А 
также здесь есть хорошие места 
для отдыха. 

Деревни между собой соеди-
нены плотиной и мостом. После 
разрушения плотины у Верхне-
маная, Тополёвки и Ниходской 
река обмелела. Сегодня среди 
этих зарослей серебрится лишь 
слабая струйка воды. 

Жители без затруднения, не 
переправляясь через неё, могут 
пожать друг другу руку, стоя на 
противоположных берегах. У Со-
сновки Манай глубокий и широ-
кий. Над ним склоняются берёзы 
и ивы, смотрясь в зеркало воды 
на всём протяжении реки, отра-
жая в ней свои красивые ветви, 

листья и вербочки, молодая че-
рёмуха купает в воде пушистые 
кисти соцветий, изливающих 
обильный аромат.

Река не только снабжает 
людей водой, но и стала до-
мом для различных животных. 
Растительностью питаются про-
стейшие организмы, а их поеда-
ют клопы, рачки, жуки, которые 
в свою очередь служат пищей 
рыбам: окуням, чебакам, кара-
сям, щукам, гольянам. Манай 
стал средой обитания пушному 
зверю – ондатрам и бобрам.

В летние времена скольз-
ящая масса воды сливается с 
синей далью горизонта. Вече-
рами у реки «ходят» туманы, а 
с утренней зарёй тянутся серые 
облака. Когда встаёт солнце, 
начинается лёгкий ветерок, и 
рябь реки «загорается». Ни 
людей, ни шума… такую перво-
зданную красоту природы мы 
должны сберечь. Природа оши-
бок не прощает».

К печати подготовила 
Марина МЕДВЕДЕВА.
Фото автора письма.
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Летом у детей много свобод-
ного времени, которое они ча-
ще проводят на улице. На до-
рогах всё больше появляется 
пешеходов и велосипедистов. 
И не всегда они соблюдают 
Правила дорожного движения.

К сожалению, многие забыва-
ют, что велосипед тоже относится 
к транспортным средствам, и на 
него распространяются Правила 
дорожного движения. Управляя 
двухколёсным чудом техники, 
ребёнок должен убедиться, что 
оно полностью исправно, то есть 
работает тормозная система и 
рулевое управление.

Родителям необходимо как 
можно чаще проговаривать с 
детьми маршрут, по которому они 
должны двигаться, не нарушая 
ПДД. Велосипедистам в возрасте 
от 7 до 14 лет запрещено ездить 
по проезжей части дороги и обо-
чине, они должны передвигаться 
по тротуарам, пешеходным и ве-
лосипедным дорожкам. Нельзя 
управлять двухколёсным транс-
портом одной рукой, перевозить 
на нём грузы, мешающие управ-
лению и выходящие за габариты 
велосипеда, а также пассажиров, 
если конструкцией это не пред-
усмотрено. Строго запрещается 
перевозить детей до семи лет 
без специального оборудованно-
го места. При езде по тротуарам, 
пешеходным дорожкам и обо-
чинам велосипедист не должен 
создавать помехи движению. В 
случае необходимости он обязан 
остановиться и продолжить свой 
путь в качестве пешехода. Это 
касается и «зебры», её пересе-
кать можно только спешившись. 

Несовершеннолетним старше 

14 лет разрешается двигаться 
по правому краю проезжей части 
дороги в попутном направлении 
с остальными транспортными 
средствами. На наших дорогах 
очень часто можно встретить 
велосипедистов, движущихся 
навстречу автомобилям.

Комиссия по безопасности 
дорожного движения УМР от-
мечает, что в законодательстве 
за нарушение Правил дорож-
ного движения для велосипе-
дистов предусмотрен штраф в 
размере 800 рублей. Согласно 
статье 12.30, если велосипе-
дист в состоянии опьянения 
создаст помехи в движении 
транспортных средств, то он 
получит штраф 1 000 рублей. 
В случае причинения лёгкой 
или средней тяжести вреда 
здоровью другому участнику 
дорожного движения наказание 
для водителя двухколёсного 
транспорта будет в размере от 
1 000 до 1 500 рублей. 

Уважаемые родители, донеси-
те до вашего ребёнка несколько 
простых, но очень важных пра-
вил. Объясните ему, что дорога 
– это территория повышенной 
опасности. 

Подготовила 
Марина МИНГАЛЁВА.

Фото автора.

По данным одела полиции 
МВД РФ «Заводоуковский» 
(дислокация с. Упорово), за 
прошедшее полугодие этого 
года в районе зафиксировано 
одно дорожно-транспортное 
происшествие с участием не-
совершеннолетнего.  Юный 
велосипедист наехал на ав-
томобиль.

Из почты редакции

С первого по десятое июля 
на стадионе «Центральный» 
в с. Упорово состоялись 
соревнования в рамках чем-
пионата Тюменской области 
по городошному спорту. 

Честь нашего района за-
щищали: Ярослав Чернов из 
Нижнеманая; Фёдор Елохин, 
Анатолий Татаренцев и Иван 
Полковников из Суерки; Дми-
трий Дубровин из Упорово.

С первого по третье июля 
прошли личные зачёты, в 
которых приняли участие 15 
спортсменов. Им предстояло 
выбить 90 фигур. По резуль-
татам состязаний первое 
место занял мастер спорта из 

Ишимского района Александр 
Батырев, второе – Ярослав 
Чернов, третье – Фёдор Ело-
хин. Упоровские спортсмены, 
показав высокие результаты, 
вошли в состав сборной Тю-
менской области по городош-
ному спорту.

С восьмого по десятое июля 
в ловкости и меткости, рас-
пределившись на две группы, 
состязались десять команд. 
«Сложность командного за-
чёта была в том, что партии 
состояли из 10 наиболее 
сложных фигур. На их выби-
вание давалось всего 20 бит», 
– отметил тренер упоровской 
команды Владимир Гольцман. 

Финалистами стали сбор-

ные Тюменского, Аромашев-
ского и Упоровского районов. 
Обыграв со счётом 2:0 спор-
тсменов из областной сто-
лицы, наша команда заняла 
первое место. 

Ветеран городошного спор-
та Валентин Дубровин отме-
чает большой вклад Владими-
ра Гольцмана в развитие этого 
вида спорта в нашем районе. 
«Владимир Иосифович соз-
дал сильную команду. Это 
было видно на протяжении 
всего турнира. Побольше бы 
таких тренеров», – говорит 
Валентин Васильевич.

Подготовила 
Регина ГАПОНОВА.  

Фото Владимира ГОЛЬЦМАНА.

Спорт

Одержали победу

Источник жизни

Уважаемые наши читатели!
Во всех почтовых отделениях района 

продолжается подписка на «Знамёнку». 
Вы можете оформить подписку на 

«Знамя правды» на август, сентябрь, 
октябрь, ноябрь, декабрь 2022 года 

по цене комплекта газеты 
на один месяц в 109 рублей 47 копеек 
(для льготной категории населения - 

94 руб. 37 коп.). Вас ждут в Упоровском ОПС 
с понедельника по пятницу с 8 утра до 8 вечера, 
по субботам – с 9 утра до 6 вечера. ОПС сельских 
поселений работают по установленному режиму.

Подписной индекс издания: 54355.

Оставайтесь с нами

Команда городошников Упоровского района.

Плотина бобров на речке Манай.

Безопасность

Необходимо 
соблюдать Правила

Велосипеды должны быть оснащены 
светоотражающими элементами.

Река дарит добро
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